



Conversatorio

“Hacia una justicia global: miradas latinoamericanas y europeas”

10 septiembre, Berlín

18:00 a 20:00

Pan para el Mundo, Sala de Conferencias.

La Deutsche Richterbund de Alemania, la Unión Internacional de Magistrados, la Federación Centroamericana de Jueces por la Democracia (FECAJUD), Misereor, Pan para el Mundo, la Mesa Redonda para Centro América en Alemania, la Plataforma Internacional Contra la Impunidad, el Centro por la Justicia y el Derecho Internacional (CEJIL) y el Programa Actuando Juntas Jotay, organizan el evento **“Hacia una justicia global: miradas latinoamericanas y europeas”**.

El evento forma parte del "Encuentro internacional de Jueces de Centroamérica y Europa 2024", que se realiza en Berlín, Alemania, el cual reúne a 18 jueces, juezas e integrantes de asociaciones judiciales de reconocida trayectoria en Centroamérica y Europa, así como a miembros de organizaciones internacionales que abogan por la defensa de la independencia judicial.

Los diálogos que se llevarán a cabo en los distintos espacios del Encuentro responden a la necesidad de sostener colaboraciones entre diferentes sectores sociales para defender los ataques a los sistemas de justicia en distintas regiones del mundo.

El contexto global nos sigue enfrentando a las consecuencias de una pandemia y a la emergencia climática. El auge de autoritarismos en diferentes regiones y debilitamiento de las democracias, así como el aumento de la desigualdad están provocando una crisis de derechos humanos. Los sistemas de justicia deben lidiar con cuestiones jurídicas y fácticas que requieren recursos y tiempo. La colaboración entre jueces independientes de diferentes latitudes con instancias políticas que comprendan los riesgos, amenazas e intimidaciones a los que se enfrentan los jueces en este retroceso democrático, es vital para proteger todos los derechos humanos.

Por lo anterior, el evento tiene como objetivo dialogar entre distintos sectores sociales sobre la situación de la independencia judicial en Latinoamérica, en Europa y a nivel global, a la luz de los desafíos contemporáneos, a efectos de identificar los desafíos comunes que enfrentan, así como las oportunidades de acompañamiento o trabajo conjunto entre regiones y sectores. Solo fortaleciendo los sistemas de justicia se logrará garantizar los derechos humanos para todas las personas.





PROGRAMA

18:00 a 18:10 Palabras de bienvenida

Christiane Schulte. Jefa del Departamento para América Latina y el Caribe de Pan para el Mundo.

18:10-18:30 La independencia judicial frente a los desafíos contemporáneos a la democracia

Margaret Satterthwaite. Relatora Especial sobre la independencia de los magistrados y abogados de las Naciones Unidas.

18:30 a 18:50 Situación de la justicia y el Estado de derecho en Europa. Mecanismos y retos para la protección de la independencia judicial europea y global

Tim Eicke. Juez de la Corte Europea de Derechos Humanos.

18:50 a 20:00 Panel: Tendencias mundiales y regionales en defensa de la independencia judicial

Situación de la independencia judicial en Latinoamérica.

Walter Barone. Presidente del Grupo Iberoamericano de la Unión Internacional de Magistrados.

Retos y oportunidades para la independencia judicial europea: el caso de Polonia.

Dorota Zabłudowska. Jueza y miembro de la junta directiva de la asociación polaca de jueces "Iustitia".

Aportes a la justicia global desde la política alemana.

Frank Schwabe. Diputado alemán del Partido Socialdemócrata.

Modera panel: Silke Pfeiffer, jefa del departamento de políticas de Pan Para el Mundo.

Se incluyen en el diálogo las preguntas del público.

20:00 Palabras de clausura

Refrigerio

